

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 142

Viernes 14 de Septiembre de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

A LAS JUVENTUDES CONQUENSES

Tiempos de Cruzada

Vivimos los españoles—los españoles no dimisionarios, amantes de nuestra tradición—momentos difíciles.

Se han puesto a revisión las nociones más básicas, y las más elementales instituciones—la Religión, la Patria—. Todo programa defensivo ha de tener ahora, por fuerza, sencillez de catecismo y sencillez de refranero, porque ha de estar inspirado en el retorno a las cosas más elementales y primarias.

La tradición no es un sistema de ideas o una opinión política. La tradición es continuidad de vida, sentido maternal de la historia y ha de ser esencia de nuestro espíritu y basamento de nuestro ideal. No se piensa ni razona; se siente honda y sencillamente. No se recibe como una opinión o un convencimiento: se lleva en sí, por el camino, como una antorcha encendida.

Hace falta en estos tiempos de escepticismo decadente, incorporar a la política española esa lógica recitativa, que marcha sin detenerse y sin vacilar, como una fuerza cósmica.

En las épocas sanas de la cultura, las nociones fundamentales de

la Patria, el Hogar o la Fe, son puras evidencias. Así como el hombre sano no siente sus propios órganos, la cultura sana no siente sus postulados fundamentales. Cuando el hombre empieza a sentir su corazón o su cabeza, es que su salud se ha desequilibrado. Lo mismo ocurre con la cultura, cuando empieza a sentirse a sí misma, y a sus nociones fundamentales, cuando empiezan a dolerle como problemas las cosas que ayer dormían en la euforia perfecta de la salud, de la plenitud evidente...

Bien venidos seáis, pues, a la política, vosotros, los jóvenes, salud de España, para quien son todavía evidencias tantas cosas que son ya problemas para los hombres de esta hora decrepita.

Aires de cruzada, que no de menuda empresa política, tiene nuestra tarea actual. Y no hay cruzada posible sin una consigna, sin un santo y seña, sin una organización. Reuniendo todas estas condiciones la juventud de Acción Popular de Cuenca, os invito, como Presidente de la misma, a que vengáis a nutrir nuestras filas ingresando en ella, para dar días de gloria a Cuenca y a España.

Conceso COSO LANGA.

cional. Conocemos el plan de los revolucionarios. Se concibió en las logias y D. Jaime Font y Pica quedó encargado de comunicarlo y discutirlo con D. Luis Companys. Font es masón de elevada categoría. En tiempo de la Dictadura fué empleado en el Gobierno militar de la cuarta región; un caso más de excesiva confianza en personas que no la merecían. Llegada la República se alistó en el partido radical, y más tarde en la Esquerza catalana, sin abandonar su amistad y condescendencias con los radicales.

Muchas entrevistas ha celebrado Font con el señor Companys. Los que tuvieron lugar en Lloret, durante la 3.ª semana del corriente mes, determinaron que Font se trasladase a Madrid para irrozar de acuerdo con un general grado 33, muy conocido por su afición a las ovaciones populares, los últimos detalles del complot. El plan, en pocas palabras, consiste en mantener vivísima agitación en Cataluña, en las Vascongadas y entre las masas obreras, y aprovechar las próximas maniobras militares, que felizmente se han aplazado para dar el golpe y proclamar la República Federal. El general parece cuenta con adictos de alta graduación. El se encargó, por su parte, de atajar una posible reacción monárquica en Castilla la Vieja, y particularmente en la provincia de Burgos cuyos sentimientos y cuyas autoridades preocupan a los revolucionarios.

Acerca de los medios con que se cuenta para este plan no quiero extenderme porque ya ha hablado claro, con admirable valentía, «La Gaceta del Norte». Solo diré que en Cataluña se instalará, se ha instalado ya una fábrica de gases asfixiantes y que algunos elementos de la Esquerza han verificado ensayos con los mismos.

Es realmente increíble que a proyectos de tal índole colaboren personalidades como Carrasco o Monzón, de cuyos sentimientos católicos no puede dudarse. De todas maneras, para los que sabemos ciertos compromisos y hemos oído decir a algunos de estos personajes que prefieren una región libre izquierdista a una región centralizada, aunque católica, no resulta muy sorprendente lo que viene ocurriendo.

No ignoro la gravedad de este artículo. Sé a lo que me expongo. Pero confío en la fuerza de la verdad y en la simpatía de los que por encima de toda politiquería sienten el amor a Cristo y a la verdadera España.

JUAN TUSQUETS
Presbítero

Barcelona y Agosto

Libros antiguos — Antigüedades

Compro Bibliotecas, libros antiguos y toda clase de antigüedades

Escríbida a Pedro Vindel, librero anticuario

Plaza de las Cortes, 10

MADRID

CONSEJO PROVINCIAL DE 1.ª ENSEÑANZA DE CUENCA

A los padres, madres o tutores de los niños que asisten a las Escuelas Nacionales de esta capital

CONVOCATORIA

A los fines de proceder a la renovación de los vocales que figuran en este Consejo Provincial como representantes de los padres de familia, y en cumplimiento de lo prevenido en el apartado 4.º de la Circular de la Dirección General de 1.ª Enseñanza de 25 de noviembre de 1932 y 7 de julio del año actual, dando instrucciones para el cumplimiento del artículo 6.º del Decreto de 9 de junio de 1931, se convoca a todos los padres, madres o tutores de los niños asistentes a las Escuelas Nacionales de la capital, para que designen, mediante votación secreta y directa, un representante por cada Escuela

DE INTERES

ACCION POPULAR DE CUENCA

El pleno de la Junta Nacional del Paro, reunida el 30 del mes pasado; acordó proponer al Gobierno la ejecución de las obras referentes a nuestra provincia, las cuales se expresan a continuación, y que nos han sido enviadas por nuestro querido Diputado D. Enrique Cuartero.

OBRAS DEL CIRCUITO NACIONAL DE FIRMES ESPECIALES

Carreteras	Kilómetros	Clase de Obras	Consignación para 1934
Madrid - Valencia	162 y 169	Mejora de trazado.	49.641,98
id. id.	196, 262 a 197, 946	Travesía exterior de Motilla.	59.514,40
id. id.	224, 445 a 225, 059	Mejora trazado Cuesta Barran.	49.024,00
id. id.	102, 226 a 103, 810	Mejora de las curvas de Saelices.	61.264,32
			219.444,70

C U E N C A

Denominación de la Carretera	Presupuesto total	Cantidad que podrá ejecutarse en el último trimestre de 1934
Quintanar de la Orden a Fuentelespino de Haro—trozo 4.º	352.913,16	55.000
Del kilómetro 7 de la de Cuenca a Tragacete al kilómetro 30 de la misma por la Ciudad Encantada—trozo 1.º	354.107,90	55.000
Villar de Domingo García a Molinas Sección de Camarones a Beteta—trozo 4.º	217.784,56	45.000
924.805,62		Total... 155.000

TRABAJOS FORESTALES

Naturaleza de los Trabajos	A invertir en 1934
Instalación de dos sequeiros de palos artificial y 4 hectáreas de viveros.	140.000
Construcción del camino forestal de Majada de Cermituelo a Tejadillos, de Tragacete a Sierra de Cuenca y de Palomares al ferrocarril de Cuenca-Utiel.	177.200
Total... 317.200	

Como la Junta General del Paro está estudiando con toda urgencia resolver las distintas peticiones que recibe, relativas a obras en los Municipios, les rogamos que cuanto antes envíen las instancias de solicitud a nuestro domicilio, Mariano Catalina 20.

MARIPOSEOS

Que eras fea, mas no tanto

Hace tiempo te conozco, y ya tenía olvidado que te dabas colorete y te pintabas los labios y teñías el cabello y «rimenabas» los párpados y arreglabas tu cabeza, como mancebo achulado, «pa» ver si hacías tu rostro —fabricado a puñetazos— un tantico más visible, y un poquejo más «salao».

¡Esto yo me lo sabía! Pero ahora que enseñando vos las tibas «afeipadas», y los pies por el «trenzo» de unas sandalias de ante, me entero—sin preguntarlo— que en sus dedos ceporrudos hay «juanetes» cual garbanzos, y en tus piernas, unos pelos como bigotes de gato. Que eras fea, lo sabía; ¡pero nunca que eras tanto!

VENTOLERA.

REMITIDO

El señor alcalde, D. Alfredo García, celoso de su prestigio oficial y personal, que juzga menoscabados en la doctrina del subtítulo «EL ARROZ DE SINGAPUR» de nuestro editorial «CONSECUENCIAS» fecha 1 del corriente mes, nos comunica que su viaje a San Sebastián no fué oficial, sino «exclusivamente particular» y «pagado con fondos de su peculio».

Queda complacido el Sr. Alcalde, a quien deseamos salud y pesetas para nuevas excursiones.



Querido Doctor

Mi hija se casa a fines de Semana, y por lo tanto tenemos que aplazar la operación de mis hemorroides.

— Bien; pues usted dirá cuando.

— Pero, entretanto no podría recetarme algo?

— Lo único que puede aliviarte es Posterisan, ungüento o supositorios; aplíqueselo todos días mañana y noche, y no tardará en notar sus efectos.

Ungüento, Pts. 4.75. Supositorios, Pts. 6.00

De venta en todas las farmacias.

DOCTOR

FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 5 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

EL DOCTOR José Boix Barrios

Jefe del Dispensario Provincial de Higiene Infantil - Ex-Médico del Hospital del Niño Jesús de Madrid

tiene el gusto de ofrecer su consulta de

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Establecida en la Calle de Hurtado de Mendoza, núm. 1, (Casa de Telégrafos)

CONSULTA DE 19 A 3 Y DE 5 A 7

La masonería intenta un golpe de Estado

Mis lectores no habrán olvidado aquella significativa «plancha» de la logia de Algeciras, en que los masones, enfurecidos por la creciente reacción derechista, aconsejaban a los suyos que provocasen una guerra civil. La pista que señalaba aquel inaudito documento fué confirmada por otros no menos significativos. Mis confidentes han seguido atentamente la marcha de todo el movimiento, y hoy, en que España teme el desencadenamiento de una lucha fratricida, creo un deber de católico y de ciudadano descubrir un tanto el velo de esas maquinaciones.

La intervención de la Masonería en la revolución que se está incubando es manifiesta. ¿Por qué Martínez Barrio y Azana han apoyado las maniobras de la Generalidad? ¿A qué obedecen las visitas de ciertos dudosos ministros del actual ministerio, y en especial del Sr. Guerra del Río, a D. Luis Companys? ¿Qué motivos impelen a teósofos, espiritistas, librepensadores y masones, a multiplicar estos Congresos Internacionales en que se tramazan las conjuras políticas más temibles?

Si mis lectores prefieren textos escritos, no los regatearemos. En reciente discurso, D. Miguel Santaló y Parvorell, jefe de la minoría Esquerza Catalana en el parlamento español, dice: «Hemos protestado contra lo que se ha hecho con los haberes del clero; contra el incumplimiento de las leyes en lo que se refiere a la enseñanza mediante las Ordenes religiosas; contra la amistad de los que atentaron a la existencia de la República el día 10 de agosto; contra la destitución de Ayuntamientos socialistas y republicanos de toda España; contra la

persecución de que se hizo objeto las organizaciones obreras, y no pudimos respirar más aquí ambiente y al fin hubimos de retirarnos.»

No se retiraron, pues, por catalanismo, sino por razones de índole masónica.

No menos explícito se muestra su hermano de secta, D. Jaime Alguader y Miró, en el artículo que acaba de publicar en «Pamfilos», revista nacionalista y revolucionaria: «Cataluña—dice—prepara una segunda revolución. Obtendrá con ella lo que se intentó en la primera, sin lograrlo: la proclamación de la República Catalana. Maclá concibió la revolución como una federación libre de hombres y pueblos libres. Este era el verdadero sentido de la Revolución... En esta segunda acometida Cataluña realizará el primitivo propósito de Maclá: instauración de la República Catalana y subsiguiente federación con las demás repúblicas españolas... Si España revolucionaria no aceptase la libertad de Cataluña y de Euzcadi, habría que renunciar a la segunda revolución, pero todo parece indicar lo contrario... Para vencer a Cataluña se necesitaría una guerra muy áspera y una dictadura más fuerte e inhumana que todas las soportadas hasta la fecha». De manera semejante ha hablado Companys, hace muy pocos días, en su campaña por tierras de Lérida. La gravedad de estas manifestaciones, lanzadas a los cuatro vientos por los jefes indiscutibles de la Esquerza me pareció enorme. No olvidemos, empero, que los tres son masones, y con masones no se atreve el actual gabinete español. Vamos a decir algo más sensa-

RENAULT
LE INVITA EN SUS TRENES ESPECIALES A VIVIR
CUATRO DIAS EN PARIS
CON MOTIVO DEL
Salón del Automóvil
SALIDA FRONTERA EL 3 DE OCTUBRE
Pida detalles a los Agentes Renault
Informes: Viuda de Juan López Belmonte.—ALBACETE

radas de los incendios y por el siniestro resplandor de los fogonazos de las pistolas.

Queremos, en fin, que amanezca un día claro, que sea el camino de una nueva vida, de fe en el porvenir de España y que un nuevo sol ilumine nuestras frentes.

Y así, de cara al porvenir, llenos los pulmones de un aire nuevo y puro, y rebosantes nuestros pechos de generosos ideales, jurar ante Dios y nuestros ciudadanos trabajar sin descanso por plasmar una España nueva, totalmente distinta de lo que ha sido en estos tres años del bienio.

Que los diez y nueve puntos de nuestro programa dejen de ser una mera idea y se conviertan en sustancia viva de realidades; y todo esto valientemente, con descaro, sin contemplaciones con el egoísmo o la vanidad, y sin miedo a los de abajo ni a los de arriba. Nuestra doctrina es la de Cristo, y el que no la sienta de veras y sin distinción, ni está con Cristo ni debe estar con nosotros.

Nosotros queremos a nuestro lado hombres valientes y decididos, espíritus rectos y sinceros, que estén dispuestos a que nuestra revolución socialmente cristiana se realice. Y el que no sienta arreos para ello, que se vaya; que deje el paso libre a la España joven, que para ello nació y está en pie la J. A. P. que no puede quedar reducida a ser un partido más de derecha.

Y por último vamos a Uclés, a jurar fidelidad a nuestro Jefe D. José María Gil Robles; a él que siente como nadie nuestros ideales; a él que lo encarna y lo ha defendido el primero, ya que empezó cuando todos los que hoy le quieren restar mérito a su obra, estaban metidos en la covacha o habían huído al extranjero como grandes patriotas. A él que va delante como los buenos generales, y sabe que su juventud le sigue con fe ciega. A él que nos ha jurado realizar desde el Poder los diez y nueve puntos de nuestro programa, y que quizá no esté lejano la hora de cumplir su promesa.

Con él y detrás de él estamos todos, tenso el espíritu y en espera de la voz de mando que nos lleve al triunfo íntegro y total de nuestro ideal.

Adelante, amigos; la Patria todo lo espera de la valiente juventud; España como la naturaleza, atarida por las escarchas del invierno, espera ansiosa el sol primavera, para que la reanime y rejuvenezca; ese sol es la juventud, las Juventudes de Acción Popular que no podemos olvidar la fe de nuestros mayores y la epopeya de siete siglos que se inauguró en Covadonga y terminó clavando la Cruz en las torres de Granada.

¡Juventud de Acción Popular! ¡Por Dios y por España! ¡Por nuestros mártires! ¡Por los diez y nueve puntos de nuestro programa! ¡Por nuestro insigne caudillo Gil Robles!

¡¡ADELANTE!!!

Rómulo SILVA MONTROYA
de la J. A. P.

Pensión Helvetia
SANTIAGO VERA
ESPARTEROS, 6, Pral.
TELÉFONO, 15596
MADRID
Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

Libros antiguos - Antigüedades

Compro Bibliotecas, libros antiguos y toda clase de antigüedades
Escribid a Pedro Vindel, librero anticuario

Plaza de las Cortes, 10
MADRID

Propósitos subversivos

Don Manuel Azaña explica a sus correligionarios alicantinos que estamos en vísperas de importantes acontecimientos

Se procederá sin contemplaciones «a nada ni a nadie»

Este gobierno no se atreverá a fusilar a los que se subleven

Para nadie es un secreto que el «trust», llamado Izquierdista, está batiendo el record de actividad, con el propósito de instalarse otra vez en el poder, y someter a los españoles a una nueva y si cabe más sangüinaria dictadura que la que tuvimos que sufrir durante el famoso bienio.

Pero, por si en ello hubiese alguna duda, el comunicado que desde San Hilario ha enviado D. Manuel Azaña a uno de sus correligionarios alicantinos, nos pondría sobre la pista segura de las intenciones que se persiguen.

La carta a la que nos referimos está fechada en San Hilario. El señor Azaña da cuenta de la importante labor que está desarrollando entre las izquierdas catalanas, decididas, según él, a sumarse sin titubeo alguno a las demás fuerzas de España, así que se repite que es el momento indicado para obrar «sin contemplaciones a nada ni a nadie», al mismo tiempo que anota estas explicaciones que pueden constituir toda una revelación: «Hemos recibido seguridades de los vascos por las que podemos afirmar que en aquéllos no habrá defección alguna. El movimiento está perfectamente coordinado. Responderá matemáticamente, en su día y minuto exacto, con exactitud escrupulosa y a una sola voz de mando. Dado que el Gobierno pueda desnaturalizar esta ofensiva porque todas las precauciones que hemos adoptado nos han parecido pocas para asegurarnos del éxito de nuestros planes.

Conocemos, como el Gobierno, o mejor que este, todos los resortes de que puede disponer. Pero a pesar de que los elementos coactivos que un Gobierno puede acumular son muchos, sabemos bien qué es lo que se debe hacer para neutralizar esas intervenciones. Ni Samper ni los amigos de Lerroux se atreverán a fusilar a pueblos enteros si éstos se levantan en masa.

Creo que estamos en los últimos momentos de la vergonzosa política que está deshonrando al régimen y a los republicanos. Confío que ustedes, de los que no es posible dudar, secundarán con eficacia todos nuestros esfuerzos por los que llegaremos a la feliz etapa de nuestras realizaciones.

Por lo que se desprende de esas declaraciones, que hemos procurado trasladarlas lo más fielmente posible, el complot, que se imputaba a los derechistas, es una realidad, pero está en la zona de enfrente. Al gobierno es al que le cabe prevenir, pues, por lo que se ve, el jaque va al sentimiento.

Diganlo sino los 176.000 cartuchos recogidos en San Esteban de Pravia.

APERTURA COLEGIO SADEL
OCABA (TOLEDO)

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

El Homenaje a la Vejez

Seguendo la costumbre y arrugada, el día 6 del actual tuvo lugar un acto de Homenaje a la Vejez en el Salón de la Excm. Diputación provincial de Cuenca.

Ocuparon la presidencia el Excelentísimo Sr. Gobernador civil, Presidente de la Diputación, Alcalde, Comandante Militar de la plaza, Inspector de 1.ª Enseñanza y Director de la Caja de Previsión Social de Castilla la Nueva, asistiendo también el M. I. Sr. Provisor de la Diócesis y elementos de la Caja y entidades; los ancianos homenajeados, obreros beneficiarios de Bonificación Extraordinaria, distinguidas personalidades y numeroso público.

Abierta la sesión por el Excelentísimo Sr. Gobernador civil, el Director de la Caja de Previsión entona un canto a la vejez y a la provincia, tomando base en versos de la oda de Fray Luis de León: «La Vida del Campo». Compara el proceso del Homenaje con el de las plantaciones en las fiestas del árbol. Recuerda el primer Homenaje celebrado en la provincia ante un público tan numeroso que el local resultaba insuficiente y en el que no faltaron los niños de las Escuelas para aprender la lección de reverencia a los ancianos. Elogia la labor del magisterio comprobada a satisfacción con la Exposición escolar existente en uno de los más modernos y bien instalados edificios. Alenta a la inspección y a los señores Maestros para que sigan la obra emprendida y les ruega inculquen en el alma de los niños el amor a los viejos y el espíritu de ahorro, complemento de pedagogía y de cultura.

Manifiesta cómo los ancianos pensionados están repartidos por toda la provincia, haciendo enumeración de los pueblos a donde han llegado los beneficios del Homenaje a la Vejez.

Dice cómo la obra de Previsión ha adquirido frondosidad y desarrollo, y cómo sus frutos son de todos conocidos y por todos apetecidos.

El discurso del Sr. Perales fue premiado con un expresivo aplauso.

Acto seguido se procedió a la proclamación de los ancianos favorecidos, residentes algunos en Cuenca, y otros con domicilio en Torrejón del Rey, Motilla del Palancar, Valdeolivas, Villarta e Ilesita, y a la entrega de los diplomas a los que allí se encontraban presentes y de una Bonificación Extraordinaria de 400 pesetas al obrero del segundo grupo Valentín Molina Martínez, por haber cumplido ya la edad de retiro y haber acreditado su derecho a la Bonificación, terminando el acto con la más profunda admiración de todos los presentes.

Clinica de Ginecología

y Obstetricia. Operaciones. Consultas. Laboratorio de Análisis clínicos. Doctor Félix Alonso—Misol. Tamayo, 3.—Madrid.

Provincia de Cuenca

RELACION DE titulares de cuentas del Segundo Grupo de Retiro Obrero obligatorio que, según los datos de afiliación, han cumplido la edad reglamentaria y pueden solicitar el Fondo de Capitalización acreditado, previas las justificaciones pertinentes.

Benito Mena Bellachón, Almarcha (La).
Julián Barra Olivo, Buendía.
Miguel Serrano Palomero, ídem.
Demetrio Cañada Panadero, Campillo de Altobuey.
Antonio López, Canalejas del Arroyo.
Gregorio Sahuquillo Martínez, Callete.

José M.ª Sepúlveda Romero, Castiello (E).

José Cano Quesada, Cuenca.
Manuel Cañete Boronat, ídem.
Agapito Cebrián, ídem.
Daniel Contreras Palacios, ídem.
Hilario Coronado, ídem.
Mateo Cuenca del Amo, ídem.
Santiago Fernández García, ídem.
Cirilo García Navarro, ídem.
Sixto Garrido Pérez, ídem.

Juan Vicente Gómez Martínez, ídem.
Mariano González López, ídem.
Tomás Herranz Rodríguez, ídem.
Esteban Hontangas Picazo, ídem.
Julián López, ídem.

Isidoro López Fernández, ídem.
Francisco Lozano Soriano, ídem.
Pedro Martínez, ídem.
Marcelino Martínez González, ídem.
Eugenio Martínez Molina, ídem.
Raimundo Martínez Portillo, ídem.

José Antonio Martín y Valero, ídem.
Antonio Oriol Sánchez, ídem.
Juan Pejero Manuel, ídem.
Andrés Rubio Domínguez, ídem.
Vicente Sánchez Sánchez, ídem.
Romualdo Sahuquillo Navarro, ídem.
Roque Sanz Fortuna, ídem.
Cristino Sanz Vega, ídem.

Domingo Serrano Ortiz, ídem.
Narciso Solera Delgado, ídem.
Narciso Solera Fernández, ídem.
Valentín Valdeolivas Gómez, ídem.
Florentino Vilches Fernández, ídem.
Venancio Yunta Pastor, ídem.
Celestino Manzaneros Serrano, Fuentede Pedro Naharro.
Ildefonso Martínez Palomares, Garaballa.

Marcelino Sobaquillos Marcos, id. Cruz Roldán Alcázar, Horcajo de Santiago.
Florentino Bonilla Crespo, Huete.
Elias Merino Velencoso, Ledaña.
Luis García Casanova, Mesas (Las).
Isidro Aroca Martínez, Peral (E).
Demetrio León Marquina, ídem.

José Sánchez Téllez, Pozo Rubio de Santiago.
José Carmona Hervás, San Clemente.
Santiago Villanueva Espeso, ídem.
Pedro de la Cruz Oscar, ídem.
Francisco M. Anava, Tarancón.
Julián Metamoros Olmedo, ídem.
Marcos Núñez Alarcón, ídem.
Domingo «El Pastor» Molina, id. Apolonio Martínez Díaz, Villacausa.

Mariano Legazpe Moraleja, Villalba del Rey.
Ricardo Cañillas Martínez, Villamayor.
Celestino Saez, Villar D. García.
Policarpo Cerdán Medina, Villora.

Construcciones Enrique Martínez

hijo del antiguo contratista de Madrid y Aparejador y Jefe de obras de diferentes Compañías francesas.



Obras privadas y públicas.—Especialidad en hormigón armado en todas sus aplicaciones, el máximo de garantía y certificados.

¡COOPERATIVAS VINÍCOLAS! ¡No hacer una tinaja sin consultarme!

AGUAS, las quieren ustedes? Consúltenme comprometiéndome a dar la cantidad necesaria, según los casos. Sondeos e instalaciones completas.

Planos y presupuestos gratis para todos estos trabajos.

Para trabajos en Granito, piedra artificial y ornamentación diríjase a mí:

Juan Sáiz, 18, pral. — CUENCA

Residencia de Estudiantes "OIKOS,"

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es voluntaria.

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1885

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión
Domiciliada en BARCELONA — Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000
Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	215.968'26	100.022'—	71.322'75	49.819'04
1881	420.551'54	153.153'50	140.183'84	271.655'37
1891	805.362'64	303.901'40	268.454'21	554.871'70
1901	1.472.476'96	317.253'70	490.823'65	908.406'96
1911	2.620.391'45	1.100.643'61	875.463'82	1.275.306'—
1921	16.222.084'70	9.373.500'05	5.960.178'28	2.527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971'87	8.364.253'09	7.354.109'80

Subdirección en Cuenca:
José Echavarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.
Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.

Auto-Encendido Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magneros, Dinámos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6 8 volt. a 3 50 pts.
Id. id. 12 16 id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

¡ATENCIÓN!

No deje usted de pasar por la FERRETERIA **LA LLAVE** y así podrá apreciar el enorme surtido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Batería de Cocina, Loza y Cristal, Armas de Fuego, Cartuchería, Pólvora, Cuchillería y Material Eléctrico.

TODO A PRECIOS NUNCA VISTOS

NO CONFUNDIRSE

La Ferreteria LA LLAVE, de REYES
está instalada en el antiguo Comercio de Garay
Calderón de la Barca, 34 — CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Cárcinas: CALDERON DE LA BARCA, 39



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Ecos de los pueblos

VILLAMAYOR DE SANTIAGO TAURINAS

Se lidian seis novillos de D. Ruffo Serrano, para los famosos novilleros Lirri, Varello II y José Miguel.

Con buen tiempo y media entrada se celebra la corrida.

Primer. Lirri veroniqua luchando contra las malas condiciones del bicho. En el tercio de quites se lucea los diestro, poniendo de relieve su dominio con el capote. Se prepara bien para matar; da dos pinchazos bien señalados, una buena estocada y descabella. (Ovación).

Segundo. Berrendo, buen ejemplo. Miguelañez veroniqua ceñidísimo y estatuario, despertando la emoción del público que le aclama entre olés y palmas. Lirri se adorna con magistrales quites y Varello se hace aplaudir entusiastamente en su turno. Con las banderillas ejecuta tres faenas maestras que el público premia con caudalosa ovación.

Con la muleta sigue agotando su variado repertorio con arte y elegancia. Entra a matar superiormente, despachando a su enemigo con una entera y descabello. (Ovación, dos orejas y vuelta al ruedo).

Tercero. Pfo. Varello II torca colosal y valerosamente con la capa. Banderilla con tanta soltura y arte que el público pide ponga un par más de las reglamentarias. (Ovación). Se lanza a matar valientemente, propinando una estocada al bicho que lo entrega al puntillero. (Dos orejas, rabo y salida a los medios).

Cuarto. Jabonero. Lirri supera en este toro las faenas del primero, ejecutando una serie de naturales y de pecho que la gente corea con entusiasmo. Con las rodillas en tierra y dando la espalda al toro, permanece largo rato. Se tira a matar entre los olés del público, y corona su lucida faena con una formidable estocada que no ha menester de puntillero. (Dos orejas y rabo).

Quinto. Miguelañez sigue veroniquando ceñidísimo y estatuario como en su primer toro. Con los paños ejecuta primorosas faenas y con la muleta resulta apoteósico. Tras de dar unos soberbios paseos desde el estribo, se lanza a matar con el pañuelo en la mano y de una estocada tumba en tierra a su fiero enemigo. Es algo indescriptible, apoteósico. La plaza entera delirante de entusiasmo, saluda con el pañuelo en la mano al diestro, premiando su valiente faena con las dos orejas, rabo, una pata y paseo en hombros.

Sexto. Varello II estuvo insuperable con la capa y banderillas y le hubiéramos visto lucir una vez más sus excepcionales dotes, si su toro no llene la desgracia de ensucarse el solo contra el estribo de la barrera. Con justicia se les ha dicho ya a estos tres ases del novillerismo, que han salido del estanco de ánimo del toro, conquistando con la elegancia de su arte y el valor de sus corazones, un puesto preeminente entre nuestras más destacadas figuras del toreo.

PEDROÑERAS

Con animada concurrencia se celebró el día 9 de Septiembre un partido amistoso de fútbol entre el equipo de la «Unión Cultural Deportiva» de esta localidad y el fuerte conjunto del Provençó. Se impuso desde el primer momento la línea delantera del equipo local que desplegó una agilidad asombrosa; del equipo contrario los defensas fueron los mejores. Terminó el encuentro que dirigió con acierto el señor Pacheco con la victoria del equipo local por 4 a 2.

PINAREJO

El día 31 de agosto tuvo lugar en esta villa, a las cinco de la tarde, el sepelio de la señora D.ª Isa-

bel Escribano esposa de D. Vicente Villasant (del comercio), siendo un acto conmovedor y asistiendo el pueblo en masa, como prueba inequívoca de la general simpatía que gozan en el mismo.

Además, vinieron sus familiares y amistades de los pueblos inmediatos; entre sus familiares recordamos a D. Antonio y D. Benedito Perona y el Cura párroco de Mota de Alarcón D. Salvador Perona.

A los muchos y sentidos pésames que están recibiendo, va unido el nuestro, que repetimos desde la prensa, asociándonos a su justificado dolor.

Francisco Requena

Libros antiguos -- Antigüedades

Compro Bibliotecas, libros antiguos y toda clase de antigüedades

Escribá a Pedro Vinde, librero anticuario

Plaza de las Cortes, 10
MADRID

DE LAS PASADAS FIESTAS

Concurso de vestidos de cuatro pesetas 1-1-1

En el Cervantes se celebró esta fiesta, a tal concurso se presentaron las jóvenes señoritas Carmen Segovia, Angustias Lozano, Soledad Montecillas, Paca Marín, Buena, Rafaela García, Sagrario Muñoz, Amparo López Juanes, María Amigo, Carmen Chico y Angustias González. Fue premiada con primer premio Angustias González y con el segundo Rafaela García.

Al público no le fué muy agradable el fallo del jurado, y hubo sus protestas.

Concurso de Belleza

Después del de vestidos de cuatro pesetas, se eligió «Misa Cuenca 1934», siendo elegida la señorita Luisa González Usón, que fué muy felicitada.

Masa Coral Conquense

De todos los festejos celebrados, este número fué el más digno de mención, dicha agrupación artística dirigida por el Director de la Banda Municipal D. Jesús Calleja, merece todo género de plácemes, pues todos los cantos interpretados por tan simpáticos componentes, fueron escuchados con verdadero deleite, estando magistralmente ejecutados, pudiendo decirse que es de lo más notable que pudimos ver en estas pasadas fiestas de San Julián.

Felicitamos a todos los señores y señoritas que actuaron en tan importante Masa Coral.

Tiro de Pichón

Ganó el Primer premio D. Fernando Garrido y obtuvieron los demás, D. Germán Rubio, D. Calixto Torrijos de Barballimpia, D. Miguel Medina, Sr. Sanchez, D. Salvador Marín y D. Leopoldo Segovia.

El Primer premio consistía en la «Copa de Cuenca 1934».

El premio donado por D. José Andreu, Gobernador Civil de la Provincia lo ganó D. Andrés Garrido. Nuestra felicitación a todos.

Enfermos de la piel

Grietas, Escoceduras, Quemaduras, Costras y Pupas de la infancia

USAD:

POMADA SATURSAN

Preparada por el

Doctor Luis Sánchez García

CLAUSURA DE LA EXPOSICION ESCOLAR

En el salón de actos de esta Diputación Provincial se celebró dicha clausura el día 9. Presidió el señor Gobernador Civil, y se hallaban con él, el alcalde y autoridades docentes. Como representación del Ministerio de Instrucción Pública asistió el Inspector General señor Seinz Rodríguez.

Hubo discursos, todos enalteciendo la Exposición Escolar, y sobre todo, alentando al Magisterio a proseguir esta clase de enseñanzas, fruto de deavos y trabajo en la escuela primaria. Siendo aplaudidos los oradores.

Se procedió al excurso de votos Para otorgar los premios, y el primero fué dado al culto Maestro de las Graduadas de Huete, don Francisco López Escudero y ganaron premios los Maestros de niños de las Escuelas de Carboneras, Salinas del Manzano, Mohorte, Iruela, Villarrubio de Huete, Tarancón, Beteta, Montalbo, Cuenca (Casa de Beneficencia) y Cuenca (San Antón) y de niñas de Villanueva de la Jara, Párvulos de la Carcel Vieja de Cuenca, Puebla de Almenara.

Nos abstenemos de dar los nombres de los Maestros premiados por no herir susceptibilidades, y solamente damos al otorgado al número uno.

Hubiéramos deseado mejor, que todos hubieran tenido un diploma o voto de gracias, dado personalmente a cada uno de los que han acudido a esta exposición, que debe repetirse todos los años.

Pues otorgar premios, que se hace con el fin de estimular, a veces sirve para hacer odiosas comparaciones, y producir molestias, hiriendo susceptibilidades.

Estas exposiciones deberian de ser obligatorias para los maestros, y dejar a la opinión, que juzgue a cada Maestro su labor y su mérito, que al fin cada uno recibe su merecido, con la vindicta pública.

De todas formas, a todos los Maestros felicitamos por su colosal Exposición Escolar y deseamos que otros años realice esta obra pro cultura general.

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Barca, 30
CUENCA

AUTOMOVILISMO

Recientemente tuvo lugar en Lansing (Michigan, EE. UU. de América) el sencillo y simpático acto de entregar a Mr. Ransom E. Olds, por parte del Secretario del Estado, una placa de matrícula con el número 1886, símbolo del año en que construyó dicho fabricante su primer automóvil.

En aquella época no existían fábricas de automóviles con miles de obreros, ni podía imaginarse nada la importancia que llegaría a alcanzar la industria del automóvil, hoy día una de las más importantes del mundo.

El veterano industrial, fundador de la fábrica de automóviles «REO», recordó emocionado aquel «coche sin caballos», que desde entonces, con tanta constancia, ha perfeccionado hasta lograr los magníficos modelos que hoy día fabrica. Aquel primitivo artefacto, en casi 50 años de progreso continuo, ha llegado a alcanzar el grado de perfección que hoy ofrecen los coches Reo, cuyas líneas aerodinámicas, técnica ultramoderna, caja de cambios automática, y demás adelantos, los ponen a la vanguardia de la industria automovilística mundial.

Enseñanzas Vitivinícolas

Cursillo intensivo en Cadalso de los Vidrios (Madrid)

La Estación de Ampelografía y de Enología de Madrid, ha organizado un Curso breve de Viticultura y Enología de carácter esencialmente práctico, encaminado a que las personas interesadas en la producción vitícola pueden ampliar y aun completar en corto tiempo los conocimientos modernamente in-

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1908)

Abogado Director: CESAR HUERTA -- Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13
(Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:

I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes de trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje. EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, oído o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.

IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenesistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia y en toda clase de juicios.

VI.—Contencioso. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

dispensables para el racional ejercicio de dichas actividades.

Las fechas para el desarrollo de dicho Cursillo son desde el día 21 al 26 (ambos inclusive) de Septiembre, comprendiendo las enseñanzas, ejercicios de análisis, prácticas de campo y bodega, degustación de vinos, tratamiento de enfermedades, visita a bodegas.

Para solicitar el programa, así como la inscripción, que es gratuita, bastará una sencilla carta al Ingeniero Director de la Estación de Ampelografía y de Enología de Madrid (Instituto Nacional Agronómico) La Moncloa—Madrid, indicando el nombre, los dos apellidos, naturaleza, residencia, edad y domicilio del solicitante.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 54271

MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

Necrología

El pasado sábado, falleció en esta ciudad, el veterano, como culto periodista y buen conense, D. Antonio Benítez Poveda. Poseía dotes excelentes de afable trato y caballerosidad, además de su vasta cultura y sabiduría, pues poseía los títulos de Farmacia, Veterinaria y Perito Agrícola, tenía además probado su valer en oposiciones y concursos, que le valieron el número primero. Así ganó la plaza como bacteriólogo de esta Brigada Sanitaria, desempeñó la de Inspector de Higiene en el Ayuntamiento.

Como Secretario de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana, se destacó por su inteligencia, siendo de difícil su sustitución.

Fuó Concejal y Diputado Provincial de esta Ciudad, destacándose en sus actuaciones municipales como líder derechista. Ahora últimamente perteneció al Partido Radical.

El entierro verificado el domingo por la mañana, fué una imponente manifestación de duelo, de todas las clases sociales; gozaba el finado de generales simpatías, hombre correctísimo con todo el mundo y conense de corazón.

Descanse en paz, y su viuda D.ª Albina Lumbreras, e hijos don Antonio, D. Luis, D. Sebastián, D. Joaquín D.ª Josefa y D.ª Albina y demás familia, reciban el testimonio de nuestra condolencia.

A nuestros lectores suplicamos una oración por su eterno descanso.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIRINO, e

Recanuda su consulta el día 5 de Septiembre

Visita a la Ciudad Encantada

Días pasados estuvieron visitando tan interesante lugar, el culto actor y comediante Sr. Isbert acompañado del distinguido literato Sr. Serrano Angula. Regresaron encantados de tan hermoso paisaje.

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente

QUINES DE JULIO, 4
CUENCA

SUCESOS

Otro atropello

En Tarancón, un automóvil atropelló al vecino del mismo Víctor Ramos Martínez, de 19 años, fracturándole el brazo izquierdo. Conducía el coche Eduardo González Torrelanca.

Estran en un Juzgado

En El Pedernoso, Pablo Villegas Carrasco, Celestino Iglesias Carrasco, Juan Villegas y Alejandro López, insultaron al Alcalde y con tal motivo habían sido detenidos y llevados a presencia del Juez Municipal, quien empezó a practicar diligencias.

Cuando estaban en esta labor judicial, penetró un grupo de individuos en el Juzgado en formas poco correctas, exigiendo al Juez que dejara en libertad a dichos sujetos y apoderándose de las diligencias sumariales, accediendo el Juez a las pretensiones y dejando en libertad a los cuatro detenidos.

Fuó reconcentrada la Guardia civil de Mota del Cuervo y esta logró detener de nuevo a dichos sujetos, recuperando las diligencias y procedió a detener además a Pedro Mena Chicote y Heradicto Villegas, principales promotores del tumulto, que han pasado al Juzgado de Instrucción de Belmonte, ingresando en la Cárcel.

Incendio

En Mira, en el monte propiedad del Estado, en «Vertientes del Cabriño» se produjo un violento incendio quemándose centenares de pinos y pinoles en una extensión de 10 hectáreas. Ha sido detenido Julián Luján Gaden, el cual parece

ser que se hallaba roturando terreno, y al prender unos montones de broza, fué llamado por unos amigos, olvidándose que dejaba lumbre, la que hizo prender en la pimplada produciendo el estrago de referencia.

Ha sido detenido pasando al Juzgado de Cañete.

Dr. Florentino Castro

OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, — CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

Teléfono 206

Escuela Normal del Magisterio Primario de Cuenca

ANUNCIO

A partir del día 15 de los corrientes, queda abierto el primer plazo de matrícula para los alumnos del Magisterio que deseen hacer sus estudios en esta Escuela por enseñanza oficial.

Los aspirantes podrán matricularse todos los días hábiles de la segunda quincena de dicho mes, de diez a doce, excepto el día treinta que podrán hacerlo desde las diez hasta las veinticuatro y abonarán en papel de pagos al Estado 12,50 pesetas por grupo de asignaturas, un sello de 0,50 pesetas para protección a huérfanos del Magisterio nacional por cada asignatura que haya de matricularse y dos timbres móviles de 0,25 pias.

Los alumnos del Grado Cultural que quieran seguir sus estudios adaptándose al plan de 1914 o sea del cuarto año, podrán matricularse como alumnos oficiales en las mismas condiciones que los anteriores.

Los alumnos de enseñanza no oficial del plan 1914 que con este carácter deseen cursar la asignatura de Prácticas de enseñanza, deben solicitarlo del Sr. Director de esta Escuela en la segunda quincena del mes actual o en los nueve primeros días del próximo mes de octubre indicando en la instancia la Escuela en que deseen hacer las Prácticas y el nombre del Director de la misma quien a modo de informe expresará su conformidad en la referida instancia.

Lo que de orden del Sr. Director se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados.

CUENCA: IMP. MODERNA

LA CUNICULTURA

es una gran fuente de riqueza.

CIEN PESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria.

¿CÓMO?

El secreto lo hallaréis en el interesantísimo volumen de D. Martín Garcés, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 2,50.

Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINIDAD», Granja Canícola, Chillarón de Cuenca.

Explotadora de las razas Chinchilla, Beller Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Hebana y Angora.